



長沼小学校



長沼中学校

学校だより

第 11 号

令和6年2月26日発行

- ◇ 長沼町小中一貫教育重点テーマ 「一人一人の学びをしっかり支え、誰一人取り残すことのない教育の実現」
- ◇ 目指す児童・生徒像 「長沼を愛し、学び・行動し・協働して未来を切り拓く人」

『もうすぐ、卒業式！そして、修了式！！』

長沼小学校長 高羅 正次

令和6年の学校生活がスタートし、あっという間に1か月余りがすぎました。いよいよ今年度も最後の月を迎えます。令和5年度の卒業証書授与式そして修了式まではおよそ1か月。ついに、今年度のゴール地点が見えてきました。ゴールは言いかえれば新たなスタートラインでもあります。本校児童全員が充実した笑顔でゴールテープを切ると同時に、全員が万全の準備をしてスタートできるように、学校では、最後の最後まで、学習内容の確実な定着や次学年に向けての準備など、やり残しが無いように全力で指導を進めていきたいと考えています

日本の竹は雪の重みや強い風雨に耐える、他の木々にはない強さやしなやかさで空に向かってまっすぐに成長します。その秘密は、軽さを併せもった規則正しい節目にあるとされています。学校も大きな節目の時期をむかえ、伸びゆく子供たちが「有意義な1年だった」「楽しい学校生活だった」と思えるよう、これから periods をさらに充実して過ごせるよう努めていきたいと思います。そして、学年の区切りをしっかりと意識させ、さらに強い大きな節目に進むことを意識しながら生活する時期に入ります。大変感慨深い時期になります。胸が熱くなる日もあります。卒業する子供たちも、進級する子供たちも、学年の区切りを一つの「節目」として次のステージに向けて背中を押していきたいと思います。

保護者・地域の皆様、そして、教職員からのおふれんばかりの愛情で、しっかりと育てられた子供たちが、3月19日の卒業証書授与式、3月25日の修了式を、自信満々の笑顔で迎えることができることを期待しています。

「学校は楽しい」を目指して

長沼中学校長 尾花 靖宏

保護者の皆様には12月に学校評価アンケートにご協力いただきました。同様に、教職員及び生徒アンケートも実施して今年度の学校経営の評価をいただいたところです。詳しい結果については後日、お便りでお伝えしますが、来年度の学校づくりの視点がアンケートから見えてきたと思っています。

【生徒アンケート結果から】

○わかりやすい授業が多い	肯定的回答 91. 0%
○先生は、授業で一人一人が理解できるようにていねいに教えてくれる	肯定的回答 91. 0%
○先生方はあなたの悩みや相談に対して親身に対応してくれる	肯定的回答 91. 9%

一方で、「毎日学校に行くことが楽しい」の質問に対する回答は74. 6%です。この数字は全校生徒の4人に1人が「学校はあまりたのしい場所ではない」と言っていることと同じです。「わかりやすい授業」「ていねいに教えてくれる指導」「親身に相談に乗ってくれる先生」が多いにもかかわらず、楽しくないという生徒がいることに大きな課題を感じています。

ある本に次のようなことが書かれていました。『子どもはそもそも主体的な生き物です。一方的な押し付けは主体性を鍛える機会を奪い続けます。すると与えてもらうことに慣れた子が育っていきます。その子たちの多くは、次第に与えられてもらう「質」に不満を言うようになります。(中略)「誰かのせい」「組織のせいにする」こんな子どもが成長した「当事者意識のない大人」の集まりが、今の私たち日本の姿なのかもしれません』

来年度、授業も含め「自己決定ができる場」を設定することにより、自分で考えて、判断し、行動できる「自律」を目指した教育活動を展開します。結果、「学校は楽しい」の実現を目指していきます。

長沼小学校

「一日入学」開催！～ぴかぴかの新1年生！～

4月から長沼小学校の1年生として入学する「ぴかぴかの新1年生」が一日入学を体験しました。保護者



者の皆さんのが体育館で入学についての説明を受けている間、教室で絵を描く授業を体験しました。ある女の子は「小学校に行くの、すごい楽しみ！」と、元気に教えてくれました。今年の入学式は4月5日（金）。元気いっぱい、やる気いっぱい、春からの小学校生活を楽しみにして来て下さい！



前期児童会選挙・立ち会い演説会開催～長沼小を託します～



「いじめのない学校」「挑戦できる学校」「笑顔あふれる学校」「元気なあいさつ」「みんなが楽しい学校」・・

2月14日の立ち会い演説会で、これから長沼小学校をこのようにしたいと、立候補者達が使った「パワーワード」です。この学校を自分はどうしたいのか、静かな中に、その思いがしっかりと伝わる熱い演説会でした。

これまで学校を引っ張ってきた94名の6年生たちも3週間ほどで卒業です。6年生の思いを受け継ぎ、春から長沼小学校を引っ張っていく意思を見せてくれた4・5年生の立候補者達全員の勇気と優しさ、そして熱意に拍手です。これからの長沼小学校をみなさんへ託します。



代表委員会企画「雪だるま作り大会」開催！～全校児童参加で大成功！～



2月7日の2の休み、児童会代表委員会の発案で、「雪だるま作り大会」を行いました。全校児童が校庭に出て、学級毎に雪だるまを作り、その数を競いました。ただし、小さすぎると数には入れてもらえない。規定の高さに達するように、手分けして決められた場所に次々に雪だるまを作っていく児童達。全校児童参加の屋外の企画は圧巻でした。快晴の中、寒さも吹き飛ぶほどの熱気で、とても楽しい企画となりました。代表委員会のみなさん、楽しい企画をありがとうございました！

「薬物乱用防止教室」開催！～自分の身は自分で守る～



今年の1月24日、栗山警察署の門脇さんに講演していただき、使用方法を守らない「薬物の乱用」や「不法な薬物」の誘いの恐ろしさ、そしていかに自分の身を守るべきかを学びました。最後の質問タイムでは、「違法の薬物を使った動物実験は、許されるのですか？」「最近、小学生でオーバードーズの被害に遭ったと言う記事を見たのですが本当ですか？」などの質問が6年生から出され、門脇さんも6年生の意識の高さに感心していました。

長沼中学校

第10回卒業証書授与式

3月12日(火)に令和5年度長沼町立長沼中学校卒業証書授与式を挙行いたします。78名の卒業生が本校を巣立ち未来へと羽ばたく姿をぜひ見に来てくださいますようお願いいたします。式の流れは以下の通りです。尚、今年度の卒業式は、在校生の参加を4年ぶりに再開します。また、卒業生の保護者の参加は各家庭で2名までとし、座席は当日受付にて抽選により決定いたします。

保護者受付 8:55～(学級毎ではなく、A・B組同時に受けつけ、そのままご入場いただきます)

卒業式 9:30～

終了予定 11:20 (式の進行により前後する場合があります)

学活 11:40

下校 12:00 (在校生のために12:20にスクールバスが出ます。)



授業参観・懇談会

3月15日(金)5時間目に1・2年生の参観日、放課後に各学年懇談会を行います。お忙しい中とは思いますが、今年度最後の参観日となりますので、ぜひ足を運んでいただければと思います。また、事前の出欠確認に関わらず、当日都合がついた場合なども遠慮なくお越し下さい。お待ちしています。



1学年懇談会：被服室 2学年懇談会：図書室

スキー
授業終了

1月から2月にかけて予定していたスキー授業は、1年生の2回目がインフルエンザと天候不順により、実施できなかったことを除いて、全て実施しました。今年度もボランティア指導員の皆様の協力のもと、ウインターポーツを安全に楽しみながら学ぶことができました。ありがとうございました。

3月の主な行事予定

スクールバス：小学校発○／中学校発□／ぽっくる発△

		長沼小学校	長沼中学校	スクールバス			
				14:40	15:50	17:45	臨時便
1	金	街頭指導(朝) 1~6年標準学力テスト(NRT)	1・2年学年末テスト(国社数理英)	○	○	△	
2	土			△	△	△	
3	日			△	△	△	
4	月			○	△	□	12:30
5	火		公立高校入試学力検査	○	○	□	
6	水	6年生を送る会	公立高校入試面接検査	○	○	□	
7	木			○	△	□	
8	金	卒業式全体作業日(全校 5 時間)	3年生を送る会・卒業式総練習	○	○	□	
9	土			△	△	△	
10	日			△	△	△	
11	月	iPad・充電器回収(6年生~15日)	3年同窓会入会式	○	△	△	11:45
12	火		第10回卒業証書授与式	○	○	△	12:20
13	水	iPad・充電器回収(1~5年生~18日)	公立高校入試追検査	○	○	□	
14	木	卒業式総練習(2~4時間)		○	△	□	
15	金		参観日 SC 来校日	○	○	□	
16	土			△	△	△	
17	日			△	△	△	
18	月	卒業式前日準備(全校 5 時間) あゆみ配布(卒業生)	公立高校合格発表	○	△	□	
19	火	第4回卒業証書授与式		△	△	□	12:00
20	水	春分の日		△	△	△	
21	木		1・2年標準学力テスト(NRT)	○	△	□	
22	金			○	○	□	
23	土	PTA 資源回収日		△	△	△	
24	日			△	△	△	
25	月	修了式・離任式(4時間授業)あゆみ配布	修了式・離任式	中12:00／小13:25／ぼ15:55			
26	火	学年始・学年末休業(10日間)	学年始・学年末休業(10日間)				
27	水						
28	木						
29	金						
30	土			△	△	△	
31	日			△	△	△	

登下校時の安全確保を！

まだ2月だというのに、春の訪れというよりもゴールデンウィークを思わせるほど気温まで上がる日が続きました。すいぶんと積もっていたはずの雪も一気にとけてしまい、長沼の雪景色も一変しつつあります。しかし、まだ冬であることには変わりなく、今後も雪が積もることは否定できません。寒暖の差が大きな今年だからこそ、例年以上に、屋根からの落雪や、路面状況の悪化による登下校時の事故に十分注意を払ってほしいと思います。歩道や横断歩道を歩いていても、思わぬ事故に巻き込まれることがあります。周囲の状況に目を向け、安全確保を心掛けるよう、各家庭でのお声掛けもよろしくお願ひします。